



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Simposio analizará violencia social en el país

16 OCT 2008



La violencia social es uno de los temas de mayor actualidad en el país. (Foto de Rebeca Arias y Jorge Navarro tomada de www.vueltaenu.co.cr)

Con el objetivo de profundizar en la investigación sobre el fenómeno de la violencia social del país de manera rigurosa y con herramientas científicas que eviten la especulación y los enfoques estereotipados, la Universidad de Costa Rica realizará el Primer Simposio Internacional Violencia y Sociedad, del 1 al 5 de diciembre, en el auditorio de la Ciudad de la Investigación.

La actividad contará con la participación de especialistas en temas relacionados con la violencia social de Alemania, Argentina y España. Se espera que se inscriban profesores e investigadores en general, integrantes de organizaciones no gubernamentales y

representantes políticos con responsabilidades en esa área. El plazo para inscribirse vence el 30 de octubre.

La iniciativa parte del Programa de Investigación en Violencia, creado por la Vicerrectoría de Investigación a mediados del presente año, como respuesta a la creciente preocupación de la sociedad costarricense por el tema de la violencia social.

El Vicerrector de Investigación, Dr. Henning Jensen Pennington, recordó que “el fenómeno de la violencia social ha sido objeto de estudio de la comunidad académica de esta universidad desde hace varios años y no solo en la coyuntura actual”.

Destacó que ya en la década de los años 90, respondiendo a una inquietud generalizada en la comunidad académica, pero también nacional, la Institución organizó un programa sobre el tema.

“Ahora nuevamente la UCR vuelve a organizar un proyecto y un programa de investigación sobre violencia, como esfuerzo institucional de aproximarse a este complejo fenómeno cuya solución exige una participación de todos los agentes sociales”, agregó el Dr. Jensen.



La coordinadora de la actividad es la Licda. Mónica Vul Galperín, investigadora del Instituto de Investigaciones Psicológicas de la UCR.

Esta visión es compartida por la investigadora del Instituto de Investigaciones Psicológicas (IIP), Licda Mónica Vul Galperín, coordinadora de la comisión organizadora del simposio.

La investigadora considera que “este tipo de actividades permiten tener mirada y una lectura diferente a la que entregan los medios y a la que nos entrega el discurso político; y podemos de alguna manera pensar desde otro lugar el fenómeno de la violencia”.

Esto reviste especial importancia en el momento actual cuando los medios de comunicación abogan por la aplicación de medidas represivas y una transformación regresiva del derecho.

Precisamente por eso el simposio se plantea analizar la vinculación entre las diversas manifestaciones de la violencia y la dinámica social y las formas en que se manifiesta el malestar en el ámbito de la subjetividad y la dimensión cultural.

Entre los cinco ejes temáticos que se abordarán en el simposio están: Causas y consecuencias subjetivas y sociales de la violencia, Respuestas contemporáneas al Mal-estar social, Jóvenes y violencia, Inclusión y exclusión, y Medios de comunicación y violencia.

Esta actividad se organiza como parte del convenio de cooperación del Instituto de Investigaciones Psicológicas y la Vicerrectoría de Investigación de la UCR con la Universidad de Barcelona.

Más información sobre el simposio en el sitio web www.vinv.ucr.ac.cr/violenciaysociedad, en la Unidad de Promoción de la Vicerrectoría de Investigación a los teléfonos (506) 2207-5837/22/2207-5838, o en la dirección electrónica: upromo.vi@ucr.ac.cr.

[Manrique Vindas Segura.](#)

Periodista Vicerrectoría de Investigación

mvindas@vinv.ucr.ac.cr